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２０２３年中央会新春交流会を開催しました
　１月１８日（水）に、宮崎市のニューウェルシティ宮崎において、２０２３年中央会新春交流会を開催しました。当日は、
新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、出席人数を絞るなど規模を縮小しての開催となりました。
　まず始めに、堀之内会長による主催者挨拶の後、令和４年秋の叙勲において旭日双光章を受章された理事の森勝
人氏（宮崎県エルピーガス商業組合 代表理事）に対し、堀之内会長よりお祝金が贈呈されました。
　続いて、九州中小企業団体中央会連合会会長表彰の表彰伝達式が行われ、優良組合として西都エルピーガス事業
協同組合（代表理事 本部哲秀氏）に対し、表彰状の伝達が行われました。受章された皆さま、誠におめでとうござい
ます。
　また、当日は、河野知事をはじめ多数の御来賓に御臨席いただき、来賓を代表して河野知事からの御挨拶をいた
だきました。続いて中野県議会議長より乾杯の御発声をいただき、参加者の皆さまは、それぞれ名刺の交換や年始
のあいさつを交わされていました。
　中締めでは、株式会社商工組合中央金庫宮崎支店の蓬田支店長による御挨拶をいただき、会は盛会裏に終了しました。
　御参加いただきました皆様方には厚くお礼を申し上げます。

　令和5年度予算案（閣議決定）に基づく経済産業省による主要施策のうち、中小企業支援策についてポイント
を掲載します。

中小企業・小規模事業者・地域経済関係予算案等のポイント（概要）
（令和4年度第2次補正・令和5年度当初）

I N F O R M A T I O N

乾杯の御発声　中野議長

叙勲を受章された森理事

中締め　蓬田支店長

優良組合　西都エルピーガス事業（協）

来賓挨拶　河野知事
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１　厳しい経営環境を克服するための資金繰り支援・価格転嫁対策

２　成長分野等への挑戦に向けた投資の促進

３　創業・事業承継を通じた挑戦・自己変革の推進

５　伴走支援・人材確保支援等

４　地域課題解決に向けた取組への支援の拡充等
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改正育児・介護休業法 対応はお済みですか？
I N F O R M A T I O N

お問合せ先 宮崎県労働局　雇用環境・均等室 ＴＥＬ 0985-38-8821
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連携事業継続力強化計画普及セミナーの御案内
I N F O R M A T I O N

　月60時間を超える法定時間外労働に対しては、使用者は50％以上の率で計算した割増賃金を支払わなければなり
ません。

　近年頻発している自然災害や感染症によって、中小企業・小規模事業者は、事業継続の危機に晒されています。こうし
た状況を踏まえ、中小企業基盤整備機構九州本部では、複数の事業者が連携して行う「連携事業継続力強化計画」策定に
ついてセミナーを開催します。
　なお、御参加につきましては、宮崎県中央会ホームページの「中央会からのお知らせ」の御案内を御一読の上、セミナー
参加申込書をダウンロードしてお申込みください。

開催日時：令和５年３月15日（水）14時から15時30分　
内　　容：連携事業継続力強化計画普及セミナー 
開催形式：会場及びオンライン（Zoom）
会　　場：宮崎県トラック協会総合研修会館
募集定員：会場 20名／オンライン 制限なし

受 講 料：無　料
問合せ先：独立行政法人中小企業基盤整備機構九州本部
問合せ先：企業支援部　企業支援課（担当：隈部、遠藤）　
問合せ先：TEL：092-263-0310

令和5年4月1日から月６０時間を超える時間外労働の割増賃金率
が引き上げられます

改正のポイント

１　中小企業の月６０時間超の時間外労働に対する割増賃金率が５０％になります

２　深夜・休日労働の取扱い

　月60時間を超える法定時間外労働を行った労働者の健康を確保するため引き上げ分の割増賃金の支払の代わりに
有給の休暇（代替休暇）を付与することができます。

３　代替休暇

　割増賃金率の引き上げに合わせて就業規則の変更が必要となる場合があります。
　｢モデル就業規則｣も参考にしてください。

４　就業規則の変更

I N F O R M A T I O N

　詳しくは、宮崎労働局のホームページをご覧ください。
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　１１月２５日（金）に、宮崎県中小企業団体中央会研修室において、
宮崎県中小企業組合士協会の研修会を開催しました。
　研修会では、みまたんよかもん協同組合（三股町物産館よかもん
や）の店長である森浩子氏より、「組合間連携による地域特産品の
相互支援の取組」というテーマで、大崎町ふるさと特産品振興事業
協同組合（鹿児島県大崎町）との相互支援の取組を行った『MIMATA 
MARKET』や今後の構想について御講義いただきました。参加者で
ある中小企業組合士の皆様は、県域という枠を越えた組合間連携
の取組について熱心に耳を傾けていました。

宮崎県中小企業組合士協会が研修会を開催しました
R E P O R T

組合ＢＣＰ（事業継続計画）策定に取り組んでいます！
－令和４年度組合等活動新展開支援事業－

R E P O R T

▲ 研修風景 ▲ 森講師

　１１月１８日（金）および１２月５日 (月)に宮崎県石油商業組合の研
修室において、一般社団法人みやざき公共・協働研究会の BCPアド
バイザーである黒岩雄二氏を講師にお招きし、ＢＣＰ策定研究会を開
催しました。
　第３回研究会では、「ＢＣＰにおける重要業務の業務分析、被害
想定について」、第４回研究会では、「ＢＣＰにおける事前対策、初
動対応について」というテーマで、ディスカッション形式で行われま
した。そして、第５回以降、複数回の研究会を重ねて、内容のブラッ
シュアップを行い、今年度中にＢＣＰを策定する予定です。
　緊急事態（自然災害やパンデミック等）に遭遇したときに、事業資源の損害を最小限にとどめつつ、中核事業の継続ある
いは早期復旧を可能とするためにも、ＢＣＰ策定がより一層進むことが望まれます。

▲ 研究会風景 ▲ 黒岩講師
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　11月21日（月）に、オンライン（Zoom）で、宮崎県内の介護事業に係る組合の皆様に御参加いただき、令和４年度業界・

課題別検討部会（介護事業）を開催しました。

　今回は、厚生労働省が公開している『介護施設・事業所における業務継続ガイドライン』の検討委員であり、ミネルヴァ

ベリタス株式会社顧問兼信州大学特任教授である本田茂樹氏を

講師にお招きし、「介護サービスにおける BCPの必要性と重要

性」というテーマで、介護サービスにおける業務継続計画

（BCP）策定のポイント等について御講話いただきました。

　その後、参加された組合の皆様と地域等における連携の可能

性について意見交換を行い終了しました。

　今回の検討部会を通じ、介護事業を運営するにあたり感染症

対策を含む事業継続力の強化が重要課題となっていることを改

めて認識するとともに、事前対策の重要性を深く理解すること

ができた貴重な機会となりました。

令和４年度業界・課題別検討部会（介護事業）を開催しました
R E P O R T

▶ 業務継続ガイドライン（厚生労働省）

～県内から12者を採択～
　「令和元年度補正ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金〔一般型・グローバル展開型〕（12次締切）」（公募期間：
令和4年8月18日～令和4年10月24日）については、全国で3,256者からの申請がありました。
　全国採択審査委員会において厳正な審査を行った結果、本県分として12者、全国で1,907者が採択されました。
　本県分の採択企業一覧は下記のとおりです。

令和元年度補正ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金
(12次締切)の採択結果について

R E P O R T

（受付番号順）

お問合せ先 ものづくり補助金事務局サポートセンター　TEL:050-8880-4053　若しくは、
宮崎県地域事務局ものづくり支援センター(宮崎県中小企業団体中央会内)　TEL:0985-25-2271

企業名

株式会社ロードリバーコンサルタント1 生産性向上、増収増益を狙いＵＡＶ３次元レーザー測量システムを導入

江藤歯科医院2 ＣＡＤ／ＣＡＭ設備の導入による補綴治療の効率化とデジタル変革の推進

四元食品工業有限会社3 包装工程の効率化による生産性向上と販路の拡大

郡司歯科医院4 ＣＴ・スキャナー・滅菌器導入による歯科診療の高精度化と時間短縮

株式会社オファサポート5 ＡＩ教習システム導入によるサービス提供方法の改善

株式会社トラストワン6
マシンニングセンタ導入による生産性の向上と医療用カメラのアルミ
部品製造

株式会社サニー・シーリング7 現場ＤＸ含む生産管理システム導入による生産性向上と新規受注の拡大

九州北清株式会社8 ガラス剥離装置導入による太陽光パネルリサイクル事業の推進

株式会社日環9 新規設備導入による新規案件獲得、生産性向上及び売上向上計画

株式会社サイト10
先端設備導入によりフルオーダースーツ縫製技術の伝承と受注能力向上
を実現

株式会社Ｈａｋｏｂｏｔ11 屋内自動運転システム走行ロボットの屋外走行化に向けた開発事業

ヒラサワプレシジョン株式会社12 超高精度電源制御放電加工によるナノメートル精度シボ加工の実現

事業計画名



▲ 株式会社加藤えのき
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　単独企業では対応できない災害リスクに対応し、防災・減災対策に関する相互協力体制の計画である連携事業継続力強

化計画を県南地区環境整備事業協同組合が、本会の支援のもと策定し、令和４年１１月１０日付で国から認定を受けました。

【出典：中小企業庁ホームページより（令和４年１２月１５日発表）】

　組合の皆様からの声

　「近年、大規模地震の発生や地球温暖化の影響に伴う集中豪雨が年々増加する傾向にあります。そのような中でも地域
住民の日常生活に影響がでないために最大限の努力をし、事業を継続していく必要があります。今後は、組合員間の連
携を強め、災害対策に力を入れていきたいと思います。今回の認定は中央会の御担当者のサポートがあり、スムーズに進
めることができ感謝しております。」

宮崎県食品産業協議会が県内視察研修を開催しました
R E P O R T

県南地区環境整備事業協同組合が連携事業継続力強化計画の
認定を受けました

R E P O R T

▲ 都農ワイナリー

▲ 株式会社水永水産

　１１月２４日（木）に、宮崎県食品産業協議会が県内視察研修を開催し、会員
企業を含む３社の視察を行いました。
　最初に訪問した株式会社加藤えのき（宮崎市高岡町）では、代表取締役である
加藤修一郎氏にお話を伺いながら、昨年新設された新社屋と生産工場を見学し
ました。えのきを生産する容器の大きさが平均850㏄～1,100㏄に対し、独自
の技術力で1,600㏄のオリジナル栽培容器での生産を実現し、一拠点あたりの
えのき生産量としては日本一の年間6,000トンを生産されています。生産された
えのき商品は、一人世帯から大所帯のご家族まで対応できるよう１５種類以上の
多彩な商品ラインナップを有しており、変化する食のニーズに合わせた幅広い規
格で生産されています。
　次に訪問した都農ワイナリー（児湯郡都農町）では、取締役工場長である赤尾
誠二氏にお話を伺いながら、施設内にあるぶどう畑から工場内を見学し、９月
に一部リニューアルされた店内を案内していただきました。地元産のぶどうのみ
を使用し、都農町ならではの風味豊かなワイン造りを実現させるために、第三セ
クターとして１９９４年に有限会社都農ワインを設立。高温多湿で台風が多く、
ワイン栽培には決して適していない土壌の都農町で、試行錯誤しながら堆肥を
使った土づくりを行ない、都農の気候風土に適した品種を模索しながら都農町産
のぶどうにこだわったワインを造られています。設立当初は「キャンベル・アー
リー」「マスカット・ベリーＡ」の２アイテムでしたが、現在は３５アイテムのワイ
ンが製造されており、世界のコンクールで数多くの受賞を重ね高評価を得ています。
　また、株式会社水永水産（東臼杵郡門川町）では、代表取締役である黒木隆一
氏に、自社の店舗で現在取り扱っている商品を紹介していただき、その後、令
和４年３月に本社隣に新設された、しらすとちりめん専用の加工場を見学しまし
た。工場内は加工室と高性能な検査器を備えたパック詰め室、箱詰め包装室、
出荷室などが分離されており、港からも近く、水揚げされた新鮮なしらすを、
洗浄から選別、釜ゆで、蒸気熱の温風乾燥まで、従来より短時間で加工するこ
とが可能となり、生産能力は倍増し、安定した生産体制が構築されています。
　普段、なかなか訪問する機会のない県内企業の店舗や工場内部を見学し、各
企業の経営姿勢を学ぶことのできる良い機会となり、また参加者は積極的に質
問するなど、非常に有意義な研修となりました。
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　１２月９日 (金)に宮崎市のMRTミック
において、オンライン配信併用のハイブ
リッド方式にて、第２回組合事務局研修
会を開催しました。
　今回の研修会は、「行政庁提出書類の
押印廃止とバーチャルオンリー型総会へ
の対応について」と題し、全国中小企業
団体中央会政策推進部の矢田部宏志氏
に講演いただきました。
　研修会では、令和２年１２月２８日の施行規則改正により認可申請等の押印が不要になったことや、理事会
議事録等には、引き続き押印又は署名が必要なことなどを詳細に説明いただきました。
　また、バーチャルオンリー型総会への対応については、招集手続きの省略は事実上困難であることや、電子
投票システムなどを活用した役員選挙への対応策についても解説いただき、参加者は熱心に耳を傾けていました。

令和４年度第２回組合事務局研修会を開催しました
R E P O R T

▲ 研修会風景 ▲ 矢田部講師

　１２月１３日（火）に、宮崎市のアート
ホテル宮崎スカイタワーにおいて、第２
回女性経営者等資質向上支援事業研修
会を開催しました。
　宮崎市ぎょうざ協議会会長の渡辺愛
香氏を講師にお招きし、「餃子を新たな
観光資源に！～宮崎県を餃子県へ～」を
テーマに御講演いただきました。
　協議会の設立までの経緯や取組内容など、宮崎県を餃子県へ導く、餃子に対する熱い思いをお話いただき、
参加者の共感を呼ぶ有意義な研修会となりました。
　餃子日本一２連覇が達成できるか楽しみです。
　また、研修会終了後には交流懇親会が開催され、参加者は情報交換するなど大いに盛り上がりました。

宮崎県レディース中央会が第２回研修会を開催しました
R E P O R T

▲ 研修会風景 ▲ 渡辺講師

　１２月２２日（木）に、宮崎市のニュー
ウェルシティ宮崎において、宮崎県自転
車二輪車商協同組合が制度改正等の課
題解決環境整備事業を活用し、消費税
インボイス講習会を開催しました。
　当日は、「消費税インボイス制度につ
いて」をテーマに、税理士法人アイビー
パートナーズ代表社員税理士の海野理香
氏から、消費税の基本的な仕組みやインボイス制度の概要、免税事業者の今後の選択肢、課税事業者の留意
事項等についてシミュレーションを交えながら説明をしていただきました。
　今年１０月にスタートする消費税インボイスは、事業者に大きな影響を与えることから組合員の関心も高く、
参加者は真剣な面持ちで講義に耳を傾けていました。

宮崎県自転車二輪車商協同組合が消費税インボイス講習会を
開催しました

R E P O R T

▲ 講習会風景 ▲ 海野講師



　美人の湯で有名な西米良温泉ゆた～と。春が近づくと毎年手作りの

ひな飾りが設置されます。正面玄関から入ってすぐにライトアップされ

たひな飾りがあり、竹燈籠の暖かな灯りで癒されます。竹やユリを使っ

た西米良村ならではのひなまつりをお楽しみください。

　設置期間は2月1日～3月31日までです。

　ゆた～との泉質はナトリウム炭酸水素塩。入浴した瞬間に肌がツル

ツルするのを実感していただけます。隣接するコテージ (カリコボーズ

の宿 )で宿泊もできますので、今春は西米良村でゆったり春を満喫して

はいかがでしょうか。

　西米良温泉ゆた～とは、入浴料大人500円、小中学生250円で、営業時間は、10：00～21：00(7月～9月は22：00)まで。

(毎月第3水曜日、1月1日定休日 )。

　期間限定でひなまつり宿泊プラン (1泊2日2食付き お1人様6,000円 )も予約受付中です。

　ご来村の際は道中にお気を付けてゆっくりお越しください。
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表紙紹介

ほっとひと息
協同組合宮崎県鉄構工業会

事務局長 赤池 美千恵

　昨年「ほっとひと息」のコーナーの依頼を受けた私。

その時点では何とかなるでしょうと簡単に考えていまし

たが、下手なミニバレー以外とりえのない私は、締め

切りが近づくにつれて焦りましたが、漸く自分がどん

な時に「ほっと」するのか気づきました。

　それは俳優の火野正平さんが自転車で旅をする番

組「にっぽん縦断こころ旅」を観ている時です。視聴

者の方からの手紙を基にその人の心の故郷・風景を自

転車で訪ねていく…それだけの事ですが、知らない誰

かの家族の思い出や青春時代が、時として自分の中

の記憶と共鳴し、見たことのない風景に懐かしささえ

感じます。

　そして、私にとっての大切な風景を思いだすとき、

それは、子供の頃に毎年のように行った祖母の家の

前に広がる浜辺と青い海です。海の上では朝日を背

にトビウオが何匹も飛んで行くのが見えました。浜辺

にふたりの姉と私。3人で並んで見るキラキラしたこの

風景が私は好きでした。もう一度この風景が見たい

けれど、何十年にも及ぶ時の流れの中で浜辺は浸食

されてしまい、浜から続く青い海を見ることは出来なく

なりました。

　また、番組の魅力のひとつとして、73歳になる火野

さんがなんとなく可愛いんです。(笑 )

　旅の途中、セミやバッタや蝶々にカエル。牛や馬や

羊…生物がいると必ずと言っていいほど自転車を止め

て遊びだすんです。子供かっ！ってくらいに。

　夕食のあと、350ml缶のビール (発泡酒)を片手に

「こころ旅」を観る。このひと時が私の「ほっとひと息」

タイムです。

追伸：池田綾子さんが歌う「こころたび」こちらも「ほっ

と」するお薦めの一曲です。

（宮崎県中小企業組合事務局連絡協議会　監事）

西米良温泉ゆた～とのひなまつり

中小企業組合事務局連絡協議会第３回研修会

開 催 日：令和５年３月１７日(金)
開催場所：宮崎市「KITENビル8階コンベンションホール」

第６２回中小企業団体九州大会

開 催 日：令和５年９月７日（木）
開催場所：宮崎市「シーガイアコンベンションセンター」

宮崎県中央会第６８回通常総会

開 催 日：令和５年５月２９日（月）
開催場所：宮崎市「宮崎観光ホテル」

中央会行事予定
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情
報
連
絡
員
報
告

木材・木製品
　製材業　原木は11月までは用材の一部では強含みで推移していたが、12月に入り軟化傾向、弱含みに転じ始めた。順調な出材に

対して秋需の勢いがなく、年明けの製品価格の下落に対する警戒感が背景にある。一方、製品では新設住宅着工戸数、とりわけ持ち

家着工戸数については10月まで11カ月連続で減少しており、製品市況は全国的に地合いが緩いまま、停滞感に包まれている。

　製材業（プレカット）　12月の実績は前年比75％となった。住宅の落ち込みが大きく、当分回復が見込めない状況である。製造コス

トも上がってきており、収益面で厳しい状況が続くと思われる。特に電気料金は大きく値上がりしており、11月の使用量は前年並みで

あったが、料金は前年の1.4倍になった。

　木製品製造業　物価高、原材料仕入単価の上昇など、不安要素が多く、先行きが不透明である。

印　刷
　印刷・同関連業　印刷業界は、値上げに対してそれぞれ工夫をしながら、できることを実行している。仕入価格の上昇とともに、

人件費の増加が更に経営を圧迫している。

　印刷・同関連業　円安や原油高など、様々な要因からくる原材料の高騰が治まるところを知らず、１月からは洋紙の値上げの要請

がきている。これまでの原材料費の高騰を販売価格に転嫁する動きを行ってきたが、度重なる値上げにより、クライアントへのお願

いも困難になってくることが予想される。

窯業・土石製品
　窯業・土石製品製造業　 12月は民間大型物件2件の納品が本格的となり、前年比大幅増となった。1月からも大量打設は続き、昨

年以上の出荷、利益配当は間違いない。ただし、出荷増は特需といってよく、足元の効率化・集約化を粛々とすすめていく。

　窯業・土石製品製造業　 先月の状況からすると大きな変わりはなく、昨年同月比89.7％となる。期末まであと4カ月であるが組合

創設以来、最低の出荷となった昨年より悪くなりそうである。累計でも58.8％と悪い。今期は期末まで今の状況が改善される可能性

は低い。更にセメント、砕石、砂などの原材料の値上もあり材料費高騰と出荷減少の二重苦となる。今年2月に続き2回目の価格改

定を12月19日に実施した。

小　売　業
　たばこ販売業　防衛費増額の財源としてたばこ税の増税がほぼ決定的であるが、平成１０年以降既に計９回の増税を繰り返してお

り、直近では今年まで５年連続で増税を行っている。たばこ税は嗜好品の中で最も高い６０％を超える税率となっており、取りやす

いところから取るという安易な考えが繰り返し行われ、その度にたばこ耕作農家や小売店が甚大な被害を被っている。この２０年間

情報連絡員 30名　/　回答者数　30名

DI値は、前月と比較して、売上高はマイナス６ポイントの悪化、収益状況は
プラス７ポイントの改善、業界景況はプラス３ポイントの改善となった。

情報連絡員報告
令和4年

12月期

全体概況

【前年同月比の業界の景気動向】 （DI値）
令和3年1月～令和3年12月
令和4年1月～令和4年12月【主要3指標DI値推移】
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※網掛けについては、特に悪化した項目   ※ＤI値＝［（増加・好転組合数－減少・悪化組合数）／調査対象組合数］×100
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商　店　街
　宮崎市　平日の通行量が少なく、高齢者の外出控えが続いている。

　都城市　コロナ禍でなかなか開催できなかったイベントなどが一気に開催されるようになり街中もにぎやかになってきたが、今後またコ

ロナの再拡大とインフルエンザが爆発的に増えると、以前のように人の足が遠のく可能性があるのではないかと心配が尽きない。原材料の

高騰もなかななか落ち着きが見えず、各メーカーから数珠繋ぎ的に値上げの案内がきており、景気の減速に繋がるばかりである。

サービス業
　観光業　11月に続き12月も好調な滑り出しで、後半まで忙しい状態が続いた。通常であれば12月の初旬には落ち着く秋の繁忙期

からすると、仕事量もかなり増えた。組合員もワクチン接種を積極的に行うなど感染症対策を徹底し、感染者もなく最後まで務める

ことができた。

　自動車整備業　今月は車検入庫が１台もない組合員がいた。高齢、後継者不在で今月末で事業を縮小する組合員もいる。

　不動産業　仕入価格の上昇で工事価格の上昇が懸念される。

　測量設計業　当組合員においては、台風14号災害対応による忙しさが続き、また担い手不足も重なっていることもあり、年末繁忙

期ならぬ、年間を通して繁忙期の状態となっている。

建　設　業
　管工事業　昨今の資材価格の高騰を受け、「単品スライド条項」適用の申請事例有り。新型コロナの感染拡大、病床使用率の上昇

を受け、ライフラインである水道設備を維持管理するという組合と組合員の社会的責任に鑑み、1月開催予定の大人数での懇談会の

中止を決定した。

　管工事業　中央会の補助事業を活用し、組合の新たなホームページを作成した。1月には組合員を対象にインボイス制度及び電子帳簿

保存法の研修会を開催予定である。

運　輸　業
　軽貨物運送業　新型コロナウィルスの感染者の増加に伴い危機的な状況が続いており、年末の繁忙期に影響が出ている。燃料関係も

まだまだ高止まりのまま推移しており、生活雑貨及び食料品の値上げもあり、苦しい環境での経営を強いられている。その他の貨物軽

自動車運送事業者も同様に、打開策が見つからないのが現状である。高齢化も深刻であり、新規開業者の募集をしても効果が表れない

状況である。このような状態が続くと、中小零細事業者は企業としての体力が無く、非常事態の入口に来ている気がしている。

　貨物運送業　原油価格は、世界第2位の消費国である中国の新型コロナウイルス感染拡大による中国経済停滞の懸念や、外国為替

市場も円高ドル安が進んだことから下落したが、燃料油価格激変緩和対策による補助金の支給額も大幅に減額され、国内燃料価格は

上昇し、組合員は困窮している。

「中央会だより」では、県内中小企業組合の皆様の活動をPRするため、イベント情報や各種研修会・講習会等の開催情報を募集して
おります。お申込み・御相談をいただければ、当会より取材にお伺いします。

中央会だよりに関するお問合せ

宮崎県中小企業団体中央会 [発行人] 堀之内 芳久　[編集人] 野口 和彦
[TEL] 0985-24-4278　[FAX]0985-27-3672
[URL] http://www.himuka.or.jp　[E-mail] info@himuka.or.jp〒880-0013 宮崎市松橋2丁目4番31号 宮崎県中小企業会館3Ｆ

でたばこの販売数は３分の１に激減しているが、国・地方のたばこ税収は販売数量の減少分を増税で補う形で２兆円を維持している。

たばこ税増税による値上げは一時的な税収確保にしかならず、たばこ離れを加速させるとともに、たばこ小売店を廃業へと追いやる

結果となっている。

　小売商業　当月は年末商戦にて年間で最も稼げる月であり、このコロナ禍での行政支援によるプレミア付き商品券や歳末大売出し

スクラッチ抽選券、まちなかイルミネーションと併せた独自の販促事業での歳末セールにより、一部不振店はあるものの、ほとんど

の店舗が前年比10～15％の売上増となり、全体としては集客・売上共微増の状況にて推移した。地域商店街が疲弊するする中で、行政・

商工会議所のバックアップが心強く有難い。今後も連携して活性化に繋げたい。行動制限のない年末年始を迎えコロナの感染状況は

今後懸念されるものの、経済優先への政府の方針を支持したい。

　LPｶﾞｽ小売販売業　１２月CP価格 (サウジ通告価格 )は６５０㌦ /㌧ (前月比＋４０㌦ /㌧)。１１月MB価格 (米国産平均価格 )＋(米国物

流経費８０㌦ /㌧)は５２０㌦ /㌧ (前月比△２㌦ /㌧)。対顧客電信売相場 (１１月平均 )は１４３.４８円 /㌦ (前月比△４.７１円 /㌦ )。中国の

ゼロコロナ政策により同国のエネルギー需要が低迷するとの見方から原油相場は下落。LPG価格は本格的な冬季需要期に入ったこと、また、

米国産ＬＰＧを積んだタンカーがパナマ運河の混雑により入荷のタイミングが不透明であるとのことで若干上昇した。　
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広
　
告

テーマ
各テーマを各3回ずつ全12回

経営編（全3回）

戦略計画編（全3回）

人材組織編（全3回）

財務計数編（全3回）

～リーダーシップとマネジメント

～戦略思考と計画力～

～組織形成と人材育成～

～計数感覚と収益構造～

事業承継・後継者育成

（詳細はTBC事務局までご連絡ください）

（担当：児玉・外山）

次世代塾 第8期生募集！次世代塾 第8期生募集！

2022年6月より全12回を実施予定

営業統括部 TBC事務局

これまで「213名」が受講した人気のセミナーです。
　県内の経営者、後継者等を対象に「次世代塾」を開催いたします。
後継者に求められる「経営力」の基本と応用、実践演習を交え
ながら学んで頂き、異業種間の交流も喜ばれています。

（毎月1回開催）
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